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打造社區 連結世界 

P.O. Box 23-290, Changhwa city 500, Taiwan TEL: 04-7511668 FAX: 04-7511669  
A2 15FL, No. 184, Chung-Yang Rd., Changhwa city 500, Taiwan, R.O.C. 

5 0 0 5 6 彰 化 市 中 央 路 1 8 4 號 1 5 樓 之 2 

網頁：http://www.rotary3460a.org.tw/      電子信箱：centrc.yen@msa.hinet.net 

社  長 吳 偉 立 社 刊 主 委 林伯龍/林源祥 例 會 時 間 星期四 19:00 
秘  書 洪 銘 辰 社 刊 編 輯 鄭 絜 滎 例 會 地 點 本 社 社 館 

 
雙週刊 第 三十一 卷 第八期  中華民國 99 年 10 月 7 日星期四 出刊 

彰化中區扶輪社第 1515 次例會通知 

1. 時間:99 年 9 月 30 日(星期四) 18：30 用餐聯誼 19：00 開會 

2. 地點: 本社社館 

3. 節目：慶生暨結婚紀念聯誼  

4. 請社友暨社友夫人準時與會 

節目預定表 

9/30 四 1515 例會；慶生暨結婚紀念聯誼 

10/7 四 1516 例會；理監事會議  

10/12 二  台中中區社授證 31 週年慶典 

10/14 四 1517 例會； 

 本月壽星：  本月結婚紀念主角：
9/09 金學宏 RACK 9/18 廖建洋 TUBE 
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9/28 吳逢誌 LED 9/14 洪銘辰 COPPER 賢伉儷 
 

彰化中區扶輪社第1515次例會秘書處通訊報告 
 

一、台中中區社來一訃聞，社友李明海MARVIN之父辭世，公祭時

間10/6(三)下午14：00假南投縣草屯鎮御史里東山路30之2

號舉行，敬請社友及夫人前往捻香祭拜。 

二、彰化西北社來函，函知第三次10-11年度社、秘聯席會議紀

錄。 

 

彰化中區扶輪社第 1516 次例會通知 

1. 時間:99 年 10 月 07 日(星期四) 18：30 用餐聯誼 19：00 開會 

2. 地點: 本社社館 

3. 節目：CASH 社友生活分享 

4. 於會後召開理監事會議 

5. 請各位社友準時與會 

節目預定表 

10/07 四 1516 例會；理監事會議  

10/12 二  台中中區社授證 31 週年慶典 

10/14 四 1517 例會；聞鴻儒 先生 蒞社演講(達觀旅行社) 

10/21 四 1518 例會； 
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彰化中區扶輪社第1516次例會秘書處通訊報告 

 

一、彰化東區社來文，告知2010-11年度聯合例會舉行辦法。 

二、鹿港社來函，邀請參加聯合例會。 

三、行政院職訓局中彰投就業服務中心來函，函知於10月20日

(三)8：30~16：40假裕元花園酒店B1國際會議廳辦理「2010

中台灣人力資源研討會」。(因需於10月8日(五)完成報名且

額滿為止，欲參加者煩請會議結束後直接向秘書處報名)。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

哈囉！各位社友們大家好： 

  不知社友們對於社刊的編排有無其他構

想呢？或者也文思泉湧拿起手上的紙筆或 KEY

進電腦中，分享你的喜怒哀樂，或讓大家能因

為您的分享更增廣見聞呢？歡迎來稿唷！ 

彰化中區社 歡迎您
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彰  化  西  北  扶  輪  社 
ROTARY CLUB OF CHANGHWA NORTH-WEST 

500 彰化市中山路二段 351 號 11 樓  
E-mail：rotary@ms10.hinet.net 

TEL：（04）7265164  FAX：（04）7222487 
11F.NO.351,SEC.2,CHUNG-SHAN RD.,CHANG HWA TAIWAN 

    

彰化西北扶輪社      函            中華民國九十九年 九月廿七日 

                                                                                   彰 西 北 扶 勝 字 第Ｏ一一號  

 

 

       彰化縣第一分區莊助理總監仕連 

受文者：彰化縣第一分區蘇副秘書長德勝 

    彰化縣第一分區各社社長、秘書 

 

副 本 3460 地區總監辦事處 
   ： 
收受者  彰化縣第一分區各社 

 

主 旨：函知彰化縣第一分區 2010~11 年度第三次社長、秘書聯席會業已召開完竣，檢送本次會議紀

錄。 

說 明：一、彰化縣第一分區 2010~11 年度第三次社長、秘書聯席會已於 

            99 年 9 月 26 日（星期日）召開完竣。 

二、檢送會議紀錄乙份。 

三、敬請查照。 

 

 

 

社長 梁國勝 
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國際扶輪 3460 地區彰化縣第一分區 2010-11 年度 

第三次社長、秘書聯席會議紀錄 

一、時  間：99 年 9 月 26 日（星期日）下午 6：30 

二、地  點：鹿港木生餐廳（鹿港鎮自由路 46-1 號） 

三、出  席： 

四、主辦社：彰化西北扶輪社 

五、主  席：彰化西北扶輪社社長梁國勝 

六、致  詞：略。 

七、討論事項： 

1.案  由：彰化松柏扶輪社社長 KITTY 當選彰泰國中家長會長應如何祝賀， 

請討論案。 

說  明：依本年度社長、秘書聯誼會第一次會議第五案喜、喪事應酬公 

約決議第三條辦理。(3)當選理事長、家長會長…等社團負責人(不包括四大社團及連

任)，祝賀金一萬元。(助理總監、副秘書長、社長、秘書各 500 元)。  

決  議：照案通過；（交接日期 11/5） 

2.案  由：本分區聯合例會未盡事宜，請討論案。 

說  明：討論各社工作分配。 

決  議：（1）工作分配由主辦社（彰化東區社）自行安排。典禮司儀 

彰化東區社一位社友、彰化松柏社一位社友。 

       （2）晚會節目請各社儘快提供。晚會主持人四位（彰化松柏社 

二位、彰化南區社一位社友、彰化皇家社一位社友） 

（3）刊物編印（各社 A4 一頁自由發揮） 

（4）摸彩品金額助理總監二萬元、副秘書長一萬元、各社社長一萬元、秘書二仟元交

由主辦社統籌處理。 

3.案  由：鹿港扶輪社社長 CONVEYER 當選秀水鄉明正國小家長會長，祝賀 

禮金與彰化松柏扶輪社社長同樣照案辦理。（交接日期另通知） 

決  議：通過。 

彰化縣第一分區 助理總監 莊仕連 副秘書長 蘇德勝 

彰  化  扶輪社 社    長 請  假 秘    書 蕭大富 

彰化西北扶輪社 社    長 梁國勝 秘    書 連烱輝 

彰化中區扶輪社 社    長 請  假 秘    書 洪銘辰 

鹿  港  扶輪社 社    長 郭坤發 秘    書 林慶源 

彰化南區扶輪社 社    長 黃進發 秘    書 張瑞麟 

彰化東南扶輪社 社    長 陳舜廉 秘    書 楊子文 

彰化皇家扶輪社 社    長 請  假 秘    書 簡銘堯 

彰化松柏扶輪社 社    長 張淑媛 秘    書 施麗娟 

彰化東區扶輪社 社    長 賴金鐘 秘    書 林鐘鍊 

鹿港東區扶輪社 社    長 李應勝 秘    書 林泰生 
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八、臨時動議： 

    1.彰化第一分區保齡球賽訂於 10 月 23 日（六）舉行，主辦社（鹿港東區扶輪社）準備贈送參加 

人員一件運動衫，因需要提早訂製，所以請各社儘早報名。 

2.下次社秘會由彰化中區社主辦，訂於 10 月 31 日（星期日）假和美京城川菜館。敬請各社社長、 

秘書準時出席。 

    3.鹿港扶輪社授證慶典訂於 10 月 24 日（星期日）假金悅喜宴會館 （福興鄉龍舟路一號）舉行。

敬邀各社社友踴躍參加。 

 中區扶輪生活分享(一)—第 1514 次例會(10.09.25)中秋女賓夕 
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 中區扶輪生活分享(二)—第 1515 次例會(10.09.30)社友慶生暨結婚紀念聯誼 

  

  

  

  

 
 

 中區扶輪生活分享(三)—DOCTOR-立法院業餘無線電頻率協調會議 10.10.01 
由於此次成功大學申請衛星頻率及本會（中華業餘人造衛星協會 TAMSAT）申請開放 UHF 頻率

435MHz 到 438Mhz，歷經半個月迄無下文。 
為此，中華業餘人造衛星協會理事長林伯龍先生 BV5AF，特別向好友-彰化最高票當選連任之立法委

員 林滄敏先生說明此事。林立委為協助所有業餘無線電人員及成功大學，特別於 10 月 1 日上午在立
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法院林委員辦公室召開會議，並行文交通部、NCC 與國防部等相關單位，請各相關單位調派主管官員

出席。 
為了此案，林理事長特別交代準備相關資料，如 IARU R3 區台灣鄰近各國的頻譜及 CEPT 頻譜，

以便向各相關主管單位據理力爭。 
當天在立法院會館的協商會議中，本會（中華業餘人造衛星協會）除了理事長林伯龍 BV5AF 之

外，另有莊焜亮 BX1AD、黃一珉 BX2AL、高大偉 BV2FP、本人 BV4DI，以及成功大學電機研究所

代表蔡博士等參加。NCC 由陳秋月專委、楊朝棟科長、葉雲梯科長及劉明德先生出席，另外交通部亦

派業務主管 2 人參加，國防部由立法院聯絡官及通信電子資訊參謀次長室業務主管官員出席。 
會中我方向各主管官員提出相關資訊，並表示衛星科技為國家重要國防科技，是非常重要的一環，並

將國際現行仍運作之業餘人造衛星動態及頻率分佈等資訊列印給在場官員。更進一步表示，國際上有

許多大學為了學術研究，相繼進行業餘人造衛星發射，如美國海軍學院等等，台灣各階層應積極投入

研究。 
除獲得交通部及 NCC 的支持外，初期並獲得共識。國防部人員表示，請我們將希望最優先開放

的頻率波段提出，(也就是第一方案)，同時再提出第二方案，如再來希望開放的頻率波段。並且表示，

目前國防部長官皆朝親民便民方位考量，會積極重新評量本案。 
我們在會中立即提出優先方案，其頻段自然就是 435Mhz 到 438MHz。其次就是至少一個連續的頻

段，如 437.0 到 438MHz。再來就是開放目前國際業餘人造衛星使用之頻段，如 435.150 到

435.800Mhz，436.775-436.825MHz，437.295-437.535MHz 及 437.775-437.825Mhz，供

業餘無線電衛星通訊業務使用。 
另外，這次希望能同時開放位於 437MHz 的 4 個頻率，這四個頻率未來將與 IARU 及 AMSAT

作頻率協調之用。若我們未預先選定數個使用頻率的話，與 IARU 等協調時，若已經有他國業者申請

使用，那就非常麻煩。由於衛星無國界，在全世界上空繞來繞去，所以頻率是不能重覆。就是這個原

因，必須預留空間，期能有多個選擇。此四頻率已由 BX1AD 與成功大學協商後確定，並遞交國防部

研辦。 此外，我們亦提出 3.5MHz 波段，期望能開放幾處 SSB 的 DX 頻率。 
林委員亦表示，希望大家都能有個滿意的結果。(亦開玩笑語氣說，林理事長覺得滿意後再散會。) 
時間流逝很快，兩小時很快過去，已近中午午休，1.2GHz 波段，原本林理事長亦希望列為重點，然

因資料準備不及，故現場無法提出詳細的需求頻率點。 
此次會議，歐老師 BX4AA 這個最老經驗的無線電高手暨法學專家缺席，可真是遺珠之憾。歐老

師在 CTARL 初創時，就一直努力要使我國業餘無線電業務頻率能夠全部釋出。除了在早期交通部時

代與林伯龍會長在 CTARL 主持的公聽會上順利取得 3.5Mhz 及 50MHz 的窗口外，業餘無線電業務

能使用頻率還大致停留在警備總部（那個戒嚴時代）所開放的業餘無線電業務頻率範圍。此亦表示，

從 NCC 時代之後根本沒有任何頻率的釋放。（據悉，7.1 到 7.2Mhz 及 50 到 50.15Mhz 已經準備釋

出，供業餘無線電業務使用。) 
靜待這次能有個較滿意的答案。當然，最為期盼的仍是 432Mhz 到 440MHz 能一步到位，全部

釋出供業餘無線電業務使用。 
會後由 BV5AF 在附近請本會人員便餐，也感謝莊老師 BX1AD 特地到附近的 7-11 購買小罐裝

Beer 給大家助興。餐敘中大家體認業餘人造衛星研發，實是培植國家與民間科技的磐石，亦為現今

國防科技之首要。可惜，這 15 年來的經歷，讓人感覺主管官署似在練｛葵花寶典｝。 
 
轉載自 
1. 中華業餘人造衛星協會    
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   http://ctarl.e-joba.net/modules/newbb/viewtopic.php?topic_id=1466&forum=4  
2. 彰化中區扶輪社 
   http://www.rotary3460a.org.tw/ 

  
 

 扶輪園地分享站(一)— 文章分享之〝同理心(1)〞 

對一個心持反對意見者，講話卻有必要謙和而委婉。否則正像把鹽撒入傷口，會使他已有

的成見更深。 

英國哲學家培根  

  高明的溝通者，通常擁有同理心；接洽萬事萬物多從正面發揮，可以化敵為友。 

 例如，早期的理髮師訓練徒弟，多要三年四個月才能「出師」。如今，一位理髮師傅訓練一 

個徒弟，經過三個月之後，就算學藝成功，可以正式上路。有一天，徒弟「初試鋒芒」、為 

第一位顧客理完髮後，顧客照照鏡子說：「頭髮還是有點長。」徒弟不知怎麼回答， 站在一

旁觀察的師傅，立刻笑著解釋說：「頭髮長，使您顯得含蓄，這叫做『藏而不露』，很符合您

的身分。」顧客聽了，很高興地離開了。 

 徒弟為第二位顧客理完髮後，顧客照照鏡子說：「頭髮剪得太短。」徒弟還是不知怎麼

回答。師傅笑著解釋：「頭髮短，使您顯得有精神、樸實、厚道，讓人感到很親切。」顧客聽

了，很高興地離開了。  

 徒弟為第三位顧客理完髮後，顧客一邊付帳、一邊笑道：「理髮的時間挺長的。」徒弟

沒說話。師傅笑著解釋：「為『首腦』多花點時間很有必要，您沒聽說：進門蒼頭秀士，出門

白面書生？」顧客聽罷，大笑而去。 

 徒弟為第四位顧客理完髮後，顧客一邊付款、一邊笑道：「動作還挺俐落的！二十分鐘

就搞定了。」徒弟不知所措，沈默不語。師傅笑著搶答：「如今，時間就是金錢，『頂上功夫』

速戰速決，為您節省了時間和金錢，何樂而不為？」顧客聽了，微笑點頭地離開了。  

 到了理髮店打烊之後，徒弟怯生生地問：「師傅，為什麼您怎麼說，就怎麼有理？」師

傅拍拍他的肩膀，笑著說：「不錯，每件事都是一體兩面，有對有錯，有利有弊。我故意在顧

客面前鼓勵你，有兩個作用：對顧客來說，是為了討客人家喜歡，因為誰都愛聽好話；對你來

說，既是鼓勵又是鞭策，因為萬事起頭難，我希望你以後就能把工作做得更漂亮！」徒弟聽了

很感動，從此更加用心學藝。幾年下來，這名徒弟的技藝已非常精湛，足以獨當一面了。  

 我們在日常做一件極普通的小事，由於說話方式不同，所獲得的效果和回報也不大相同。

不僅要會做，也要會說。 

☆ 在人際溝通方面，每一個人最常犯的毛病就是：固執己見、老是站在自己的立場看問題。

基於自己狹隘的經驗去處理事情，勢必搞得壁壘分明，爭論不休，無法獲得圓滿的結果。 
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 扶輪園地分享站(二)—你…幸福嗎？ 

二十年後你會比現在更幸福嗎？ 

 

記得小時候，我很憧憬長大。 

 

因為我覺得等長大了，父母就再也管不著我了。 

 

可以想喝汽水就喝汽水，中午想不睡覺就不睡覺，那一定很幸福。 

 

等我真的長大，父母也的確管不著了，可是當初認為的幸福並沒有到來。 

 

因為，雖然沒有人再管我喝汽水，但我發現當初那個理想太微不足道。而且，在得到這個

微不足道的自由的同時，又有了新的更大的不自由。比如說：八點上班，哪怕遲到 5 分鐘，老

闆也要給臉色看。而且那個臉色，比小時候父母的難看得多。  

  
於是，我反而開始懷念小時候那無憂無慮的生活，覺得那似乎才是幸福。同時，又開始了

新的憧憬：什麼時候才能實行彈性的工時，那一定是很幸福的，可以想睡到幾點就睡到幾點，

再不用被鬧鈴驚醒好夢，再不用連臉都不洗、牙沒刷，就往辦公室狂奔。若干年後，終於實現

了彈性的工時。不僅如此，隨著自己混成資深人員，可以想幾點上班就幾點上班，哪怕在家辦

公也沒人說你。可是我發現，當初期望的幸福又跑得無影無蹤。因為，隨著年齡的增長，沒有

鬧鈴，早上也沒了睡懶覺的福氣。甚至天不亮就醒來，無所事事的瞪眼到天明。雖然沒人再要

求你，可是按時起床、工作卻成了習慣，彈性工時與幸福哪有什麼關係！ 

回憶幾十年的工作經歷，我還發現，每換到另一個單位時，都會有一個感覺令人討厭的主

管，往往都會找我的麻煩。於是，每每總是希望這個主管調走，並固執地認為：只要這個人調

走，工作就會很開心。有幾次，他不走我走，此處不留爺，自有留爺處。可 是，每一次都會

發現，無論到哪，各形各色的和我作對的主管都如影隨形。於是又開始憧憬：哪天媳婦熬成了

婆，到我能說了算，不用再受主管的氣，那一定很幸福。 

若干年後，終於熬出了頭：自己當上高級主管，可以頤指氣使，讓別人看我的臉色了。可

是我發現，當初渴望的幸福還是沒有來。因為，雖然沒有人再對你說三道四，但是，怎麼什麼

責任都要我負，大事小情都要我拍板，心怎麼這麼累呢？而且，周邊的人怎麼 都變得如此虛

偽，自己放個屁，別人都會說香。於是，天天開會、應酬、聽彙報、佈置工作，忙得像個陀螺

一樣的我，又開始新的憧 憬：哪天能夠活得悠哉遊哉，不用再管那麼多事，想釣魚就釣魚，

想打牌就打牌，不用 再看那麼多虛偽的面孔、聽那些肉麻的假話、看那些枯燥的檔案，那才

是幸福。 光陰似箭，轉眼退休了，真的再沒有人要我負任何責任，當初煩人的電話也不再打

來，門庭也真的冷落到鞍馬稀，所有時間都屬於了自己，我卻發現，當初渴望的幸福哪裡是什

麼幸福，簡直就是人走茶涼的冷落和無盡的孤獨。 

於是，一個人坐在殘陽下，開始思考人生：我這一生，從小到大，從大到老，都覺得如 果

怎樣，明天就會得到幸福，可是為何在一個個願望實現後，幸福依舊沒有來？這時候，才算真

正明白了一句話：“過去心不可得，未來心不可得。” 一切其實盡在當下。如果你覺得現在不

幸福，總覺得改變了才是幸福，或者過去了的才是幸福，那麼恐怕一 輩子都難有真正的幸福

感！不是嗎？未來的還沒有來，過去的已經過去。 

如果每一個當下我們不抓住，不去認真對待，總想著看不見的明天或已經遠去的昨天，我
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們就會永遠生活在緊張和失落中。隨著生命一點點溜走，到頭來留下的只能是三個字：“空悲

切”。 

 所以，如果想知道 20 年後會不會幸福，就個人心態而言，看看現在的狀態就可以知道：

如果你當下感到幸福，20 年後也應該會幸福；如果你有太多的東西寄于明天，20 年後，這些

願望無論是否實現，你都可能不會感到真正的幸福。 

 道理很簡單，欲望從來不是幸福的源，而是一切痛苦的根。一個欲望滿足了，馬上會產

生新的，就像我，滿足了可以隨便喝汽水的慾望，又會產生睡懶覺慾望，周而復始，無窮無盡。

  
所以，牢記上述教訓吧，幸福就在當下，就在你手中的每一天，甚至每一刻，而絕不在 過

去或者未來。 

 扶輪園地分享站(三)— 每週扶輪思索5 

第五週 

本週的扶輪思索是用來提醒我們大家，扶輪四大服務是指那些服務？ 

扶 輪 四 大 服務途徑（Four Avenues of RotaryService）係指扶

輪社之社務服務、職業服務、社會服務與國際服務。 

1.）社務服務（Club Service）:  

扶輪社的第一項服務，牽涉到社員在社內必須採取行動來協助扶輪社

成功地發揮其功能。亦稱作「扶輪的磐石the Base of Rotary」，是指其

為扶輪服務力量之基石。因而，促進扶輪社行政管理的成功，不僅藉由出席例會、輔導新社員、

參與各項計畫、委員會及理事會任職服務，並在外界活動中去代表扶輪社，發覺拓展服務的機

會。 

2.）職業服務（Vocational Service）:  

扶輪的第二項服務， 為 扶 輪 所 獨具的特色，亦稱作「扶輪的靈

魂the Soul of Rotary」。目的是要在各種事業及專業中提高導德之標準；

認識一切有益於社會的業務之價值；以及在各種職業中培養服務的理想。

扶輪社所應扮演的角色包括推廣各類有助於社員貢獻才能以符社會所需

的計劃。扶輪社員所應扮演的角色包括在行為及事業上遵奉扶輪的原則，

以及參與扶輪社的各種計劃，藉以服務社會。 

3.）社區服務（Community Service）:  

扶輪的第三項服務，亦稱作「扶輪的心跳Heartbeat ofRotary」、「扶

輪的愛心the Heart of Rotary」，社員以服務的理想，多方面的努力種種

的作為來為所居住的社區，提供實質而長效的公益貢獻，為扶輪建立良好

的聲譽。有時與其他團體合作（如扶輪青年服務團、扶輪少年服務團及扶

輪鄉村服務團），而以改進居住在扶輪社的疆界或城市內的人們的生活品

質為目標。 

4.）國際服務（International Service）:  

扶輪的第四項服務。亦稱作「扶輪的願憬the Vision of Rotary」，世界性聯誼為基礎，

增進不同國家人們之間的瞭解、親善與和平。「國際服務」的努力實踐在

於：舉辦國際慶典與活動、國際會議、國際教育和文化活動、扶輪基金會、

世界性的社會服務。它包括了扶輪社員所能為促進國際瞭解、親善及和平

而作的所有事：經由認識其他國家的人民、文化、習俗、成就、期望及困
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難。方法上可採取私人接觸、旅遊、出席會議、閱讀及通信，以及在扶輪社所有對其他土地上

的人有幫助的活動及計劃方面合作，包括扶輪基金會部分。 

 

 扶輪園地分享站(四)— 每週扶輪思索6 

第六週 

本週的扶輪思索是用來提醒我們大家，扶輪基金會The Rotary Foundation是我們參與四

大服務途徑中的國際服務的主要方式。 

扶輪基金會是由美國堪薩斯扶輪社於1917年所捐贈的美金$26.50元而開始的－那些是當

年國際年會所剩下的盈利。 

‧在那同ㄧ年更早的時候，國際扶輪第六任社長阿奇 柯藍夫Arch C. Klumph曾建議成立類

式的基金。而最早的一筆由扶輪基金會提供之獎助金是給了國際殘障兒童協會。國際服務的理

想就此成長。 

在過去短短的20年間，扶輪已經捐獻超過美金六億元來為根除小兒麻痺等疾病而努力，感

謝扶輪社裡每位曾經支持這計畫的人。 

從專業義工Charlotte Lunsford的話：〝通常我們不會知道那些我們曾經接觸過以及被我

們關心過而改善生活的人，因為行動有時會具備無法看到的多種結果，重要的是你確實關心並

且賦予行動。〞中我們知道要－促進了解、採取行動。因此，就在今天作您的年度捐獻吧！ 


